

Inversión física de Pemex y CFE cayó 16.7% anual en enero-abril

El resultado se explica por el menor gasto que la petrolera hizo en ese rubro

ALEJANDRO ALEGRÍA

En el primer cuatrimestre del año la inversión física de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se contrajo 16.7 por ciento real respecto al mismo lapso del año pasado, de acuerdo con estadísticas oficiales.

El dato negativo se explica por el descenso de 18.1 por ciento anual en términos reales observado en el gasto que la petrolera estatal destinó a la construcción, conservación de obras y a la adquisición de bienes de capital.

Según la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), el gasto que realizaron las dos empresas del Estado en enero-abril fue de 81 mil 851 millones de pesos, cantidad in-

ferior frente a igual periodo del año pasado, cuando se erogaron 91 mil 558 millones de pesos.

Sólo en abril pasado la inversión física de Pemex y CFE fue de 25 mil 870 millones de pesos, cantidad que al descontar el efecto de la inflación se tradujo en un descenso de 10.3 por ciento en relación con el mismo mes de 2021.

En los primeros cuatro meses del año, el gasto dirigido a la construcción, conservación de obras y a la adquisición de bienes de capital de Pemex fue de 75 mil 794 millones de pesos, cantidad inferior a 86 mil 146 millones de pesos que se emplearon en el mismo lapso del año pasado.

En abril los recursos destinados a la inversión física por parte de la petrolera ascendieron a 24 mil 120 millones de pesos, monto que

representó un descenso de 8.5 por ciento real.

De acuerdo con el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados,

la disminución en la inversión física de la petrolera "se contrapone con la estrategia implementada por el gobierno federal, que consiste en apoyar a Pemex durante la primera mitad del sexenio, con presupuesto y reducción de impuestos, para que pueda realizar las inversiones necesarias y que durante la segunda mitad del sexenio los resultados de esa inversión puedan contribuir al desarrollo de México".

Cabe destacar que el gobierno del presidente López Obrador ha destinado aportaciones patrimoniales a Pemex para construir la Refinería Olmeca-Dos Bocas, en Tabasco, la

compra de Deer Park en Texas y la rehabilitación de las seis refinerías para aumentar la producción.

Por otra parte, el gasto que realizó la CFE en la inversión física en los primeros cuatro meses del año fue de 6 mil 57 millones de pesos, cantidad que fue 4.2 por ciento real superior a los 5 mil 412 millones de pesos observados en igual lapso del año pasado.

Sólo en abril la compañía eléctrica mexicana destinó mil 749 milones de pesos a la construcción, conservación de obras y a la adquisición de bienes de capital.

Dicho monto se tradujo en un

desplome de 29.8 por ciento en términos reales al compararlo con el cuarto mes del año pasado.

Para este año la CFÉ prevé diversas inversiones en infraestructura, como la conexión de la Isla Holbox, el remplazo del cable submarino de Isla Mujeres, la modernización de subestaciones de distribución, entre otras.





Planta química "Isomerizadora de pentanos" de la Refinería Olmeca-Dos Bocas, en Tabasco. Foto tomada del Twitter de la Refinería